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前言

作为一个农民，我本不想出书，也不奢望出书。
但从2011年以来，越来越多的朋友建议我把自己的投资经历、投资感悟、期货故事用出书的方式写出
来和大家分享。
我推托好几次，但似乎越是推托，建议的人越多。
    于是，我就想，如果自己的投资经历、投资理念、分析方法、操作方法。
能给大家带来一些帮助，那么出一本书就有个落脚点，有一点价值。
也算是给朋友们一个交代。
    但我自己文化水平有限，不善写作，如何才能成书呢7说来也巧，刚好在我出书的念头定下来之时，
在普陀山认识了金融作家、期货中国网的总编沈良。
我和他算是有缘分的，我的很多观点他都认同，我有一些话说出来大家都听不懂但他就能昕懂，他关
于投资和宇宙的观点我也十分欣赏，所以我们之间互相有点相见恨晚的感觉。
    2012年4月底，我去杭州办事，沈良先生送给我一本他新出版的《时间财富》，看着他写的书，又从
朋友处得悉他已经出过十来本书，我突然觉得或许他能帮我完成出书一事，便和他提及此事，没想到
他也有此意。
于是我们决定用“傅海棠口述、沈良主编”方式完成此书。
我们商量后，决定用第一人称的方式书写，以此表明该书记录的事件和观点源于“傅海棠本人”的经
历和总结。
    在全书创作的过程中，我只是负责把自己有代表性的经历和主要的投资观点说出来，而沈良先生则
进行了后续的大量工作，从记录到整理，到逻辑梳理，再到编辑成书，工作量很大，但却在较短的时
间内完成了，真是难为了他，在此我真要由衷感谢沈良先生！
    做期货是很难的事情。
行情干变万化，我曾被它那涨涨跌跌的图形所迷惑，也被它的“高杠杆赚大钱”、“炒短线赚快钱”
所诱惑，在期货市场足足煎熬近十年，多次感受从天堂直接坠落到地狱的极大痛苦，直到满心伤痕、
暗自流泪却依然无法成功。
    做期货又是很简单的事情。
行情纵使干变万化，我却能透过它的现象看价格波动的本质动力。
一个品种上涨或下跌，不是画线画出来的，而是其基本面供求力量推动的，供求力量的博弈和动态平
衡的实现是价格运行的本源所在，全面深入研究供求关系就是期货交易的成功路径。
期货市场是人类的金融游戏，人类生活在地球上，地球存在于宇宙中，期货市场的运行必然受宇宙规
律的支配，明白了宇宙的核心规律便能解开期货之谜。
    期货市场的魅力极大。
我就是一个沉迷其中不能自拔的交易者，它给了我其他行业不可能给予的自由，而且它所给予的自由
是全方位的，财务自由只是常人的说法，我更多感受到的是思想的自由和时间的自由。
我想这个市场还将继续吸引众多向往自由的人群进来参与，我希望越来越多的参与者能够洞悉期货市
场的本质规律，价格运行的本源动力。
    在2009年、2010年，我仍认为自己做期货的方法是“独家秘密”，不打算说给任何人听，后来出来
和朋友们交流多了，自己也学到了很多东西，也就慢慢改变了原有的想法。
而如今，既然要把“秘密”说出来了，我就希望能说透，不然对不起别人，也对不起自己。
    本人始终是一个农民，语言表达能力不太好，有些事情虽然心里非常明白，但就是说不太清楚，另
外经历过的某些事情、场景、地点等，也可能因为时隔太久而记忆模糊了，因此在书中有些不周全、
不清晰，甚至是错误的地方，还请各位读者谅解，同时，也希望大家能指出我的错误。
    我个人的经历未，必给每个投资者带来启发，我的个人观点亦有较多值得商榷之处，该书的出版，
应有不尽人意的地方。
但它若能给读者在投资方面、处事方面一点参考，便是我莫大的开心。
总之，出书已是冒昧之事，希望大家多多批评指正。
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    傅海棠    2013年1月
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内容概要

《一个农民的亿万传奇》讲述了一个农民作为海通期货笑傲江湖大赛明星获奖选手，在18个月的期货
投资时间里从5万元做到1.2亿元的传奇故事，从他的投资经历、投资理念、分析方法、操作方法等方
面给读者以启示。
文字优美，故事流畅。
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作者简介

傅海棠，农民出身，曾养过六年猪，做过小贩，种过棉花、大蒜。
海通期货笑傲江湖大赛明星获奖选手。
2000年开始做期货，2009年到2010年18个月时间从5万起步做到1.2亿，是国内期货界的传奇人物，不看
任何技术图表、不做任何技术分析，用“天道”思想理解分析市场、指导操作方向和节奏，拥有最纯
粹最朴素的投资思想，有“农民哲学家”的称谓。
沈良，金融作家，财经评论家，苏州人，毕业于厦门大学，《时间财富》、《裸奔的钱》、《期货兵
法》、《谁能帮你盈利》等6本书的作者，《期货英雄》、《投资高手访谈录》等5本书的主编。
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书籍目录

前言 第一章1967—1991少年怀大志心想办大事 生于山东农村从小木讷但爱学习 父亲对我的影响 父亲
口中的韩信给我很多启发 人小胆大收黄金 买卖银器比年长者做得好 一心想着办大事、赚大钱 每个人
都可以打破局限 贩卖皮毛辛苦不赚钱 放在大巴上托运赚钱不辛苦 病中生意成 欲擒故纵买狗皮 选人流
必经处卖塑料桌布 第二章1991—2001种大蒜感悟土地魅力养猪认识周期之美 种植大蒜暗恨本小赚太少 
养鹌鹑搁浅逃亡5个月第一次破产 煎熬中发现机会生猪要大涨 举债养猪翻身之战 别人跟风养猪我果断
退出 别人不养猪了我再次入市 第三章2000—2009结识期货煎熬十年 初识期货美好的想象 进入期货主
动开户 赚赚亏亏很不服气 身边做期货的人几乎都是亏的 判断大豆要涨 看对行情赚不到钱 持续亏损第
二次破产 失败中总结 急着突破但成效不大 已经能赚钱但守不住利润 2007年10—11月做多大豆又没赚
到钱 2008年金融危机做空铜还是没赚到钱 2008年底2009年初价格物极必反 总结2007年2008年为什么拿
不住利润 确信自己已经掌握了正确的方法，确信自己能赚大钱 绝大部分人做期货亏钱的原因 期货是
对抗需要有博弈的智慧和手法 庄家有庄家的优势散户有散户的优势 强烈预感自己在2009年能成 第四
章2009打赢大蒜战役实现人生反转 磨难不够大钱不来 大蒜价格连续两年下跌 物极必反大蒜具备了上
涨条件 行内人比行外人清楚，但也未必清楚 再次调研，确认大蒜要涨 大蒜暴涨空头崩盘 我为什
么100%确定大蒜要涨 规律的识别和规律的变化 主力/庄家的力量是有限的 人胜不了天 大势是天定的，
人只能顺势而为 第五章2009—2010鏖战棉花期货悟透市场天道 朋友嫁女儿我发现棉花的投资机会 重点
做一两个品种 实地调研综合分析棉花必涨 13000买入棉花期货 资金增长到1300万回撤到800万 贪心换手
错过上涨坚决追进成功大赚 棉花价格将喷涌而上 事物往平衡发展是必然而不是偶然 29600平仓出来赚
到1.2亿 市场是可以预测的 做期货需要认清商品自身内在价值和商品特性 棉花战役的感想 农产品期货
的七条规律 宇宙的大规律——天道 “供求平衡”的三个层面 供求天平的运作原理 价格是调节平衡点
的尺度 我们要相信砝码，不要迷信自己的固有观点 2010年的大蒜又涨一波 第六章2011—2012运作豆粕
大豆仅是继续战斗（盈利6000万） 2011年初做空小麦 2011年又赚了一把大蒜 中秋前放空铜亏了一把
2012年期待大豆、豆粕行情 操作豆粕的初步成功和犯错回吐 不能不止损但不能轻易止损 顺手做了一
些股指短线 美国大豆产量减产信息连连我持续做多 去东北考察大豆 截止8月盈利超8000万 换仓大豆长
远考虑重点分析 美国报告暗藏玄机豆粕下跌 错过土豆粉上涨 豆粕波段操作一顿饭吃出200万 菜籽油短
波段、股指长波段操作 2013大豆继续战斗 做期货就是做未来 附1：期货中国专访傅海棠：天道就是市
场有自己的运行规律 附2：海通期货笑傲江湖大赛专访傅海棠：一位期市传奇人物 附3：傅海棠的经济
学观点 附4：傅海棠的其他观点 后记
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章节摘录

版权页：   生于山东农村从小木讷但爱学习 我生于1967年，是山东省济宁市嘉祥县付庄村人，在家里
排行老大，还有一个弟弟，两个妹妹。
我是一个地地道道的农民，亲过土，种过地，养过猪，有些人对自己的农民身份是不齿的，而我却感
到骄傲。
农村的广袤大地所能教给我的生存技能、交往艺术、生活智慧、投资方法和哲学思想，拥挤和世俗的
城市根本不可能教会我。
我一直以我的农民身份为荣。
我以前是农民，现在是农民，将来还是农民，这是我最质朴、最本源的身份，我一辈子都喜欢这个身
份。
我十来岁的时候，感觉自己和同学、伙伴们相比，是比较傻、比较呆，或是比较另类的，似乎有点像
《射雕英雄传》里面的“郭靖”。
 和同伴们一起玩的时候，他们说到一个词，我不知道是什么意思，可是他们都知道，只有我一个人是
“另类”，所以常被玩伴们取笑。
我也觉得自己就是比他们笨，智慧不如别人。
慢慢地，我不敢在公开场合说话，因为一说话就是错的，就是跟不上“潮流”的，甚至见人都会脸红
，走路不敢抬头。
 不过，我内心是个不服输的人，我不喜欢自己那样的状态，我想要比其他小伙伴更优秀，更善于交流
，更被别人认可。
于是，我默默地观察、学习和模仿我所“仰慕”的大人们的言行举止。
比如，我去留意他们见面第一句话怎么说的，“你们家的收成怎么样啊？
今年种了几亩地啊？
”，一听到这些“有用”的开场白，我就暗暗记下，并告诉自己千万别忘了，以后自己也可以用。
就这样我不断学习、模仿，不断体悟、提高，到了我成家立业的年纪时，似乎自然而然都能熟练应用
了，村里人也都说我为人大方、处事贴切了。
 我喜欢和老年人沟通，用心向他们学习，因为很多的人生经验和生存技能是他们几十年的生活感悟和
成败总结，是他们人生的精华所在。
向老年人学习，不管是成功的经验还是失败的教训，对年轻人来说都有莫大的帮助。
对善于学习、善于吸取经验的人来说，向老年人学习，可以少走很多弯路，成长速度相对快一点，错
误少犯一些。
 记得在七八岁时，我听到了司马光的故事，说他从小就是个有心人，擅于思考，懂得向身边的大人学
习。
在他小的时候有一次和小朋友们一起玩，有一个小朋友不小心掉进了水缸，大家都急得不知该怎么办
，司马光却非常镇定，抱起石头砸破了水缸，救了那个小朋友。
听了这个故事之后，我突然有所领悟：要做成事。
要有所成就。
就必须做一个有心人。
所谓的有心，就是指平时看到、听到一些有用的或有启发的事情，就用心去学习、领恬、总结、应用
。
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后记

结识傅海棠先生这样一个农民，是我的荣幸。
能和这样一位农民合作出一本书，是我莫大的荣幸。
    其实我自己也是农民出身，父辈以上都是农民，我小时候养过蚕、种过水稻、打过油菜籽，虽然现
在居住在城市，但农村的生活经历对我的人生观、价值观、做事方式依然有很强的影响，就像傅海棠
先生所认为的“土地能给予我们伟大的智慧”。
    傅海棠先生做期货的成功不是偶然的，这是他特定的人生、人性、人品的良性爆发。
他若不做期货，经营其他行业也将是佼佼者，这一点从他早年养猪、种大蒜的成功经历中就能验证。
若他不做期货，或许无法短时间赚取亿万的财富，但若他不做期货，也不需要承受近十年的苦痛生涯
。
期货只是一个放大镜，把一个人的优点放大，加倍奖赏，同时也把一个人的缺点放大，加倍惩罚。
大部分人往往会疏忽自己的缺点，或是刻意躲避自己的缺点，这是他们做期货无法持续盈利的人性原
因。
傅海棠先生也曾因为自己的缺点而在期货市场屡战屡败，但最终他很好地克服了缺点，并充分发挥了
自己的核心优势，从而创造了财富传奇。
    “市场运动遵循天道规律，价格趋势源于供求动力”，这是傅海棠先生做期货的核心观点和具体操
作的指导依据。
这明显高于目前期货市场绝大部分的交易哲学、投资理论和操作方法。
    傅海棠先生的人生故事，还有着很强的激励意义，不单是对六七亿农民，对所有进行投资和想要进
行投资的人，甚至对所有奋斗中的人，都有很大的借鉴意义、激励意义。
    他的操盘方法、投资逻辑、经济思考也很有价值，体现了他的独到思想、实干精神和讲究实效的出
发点，不愧于他“农民哲学家”的称号。
    “傅海棠”是一个个例，要复制他是不容易的，因为当时的环境现在已经不存在了，“傅海棠”又
是一个群体，改革开放后，经济洪流势不可挡，期货市场恢复经济地位和社会功能后，财富效应与日
俱增，一个优秀个体的成功是必然，一个群体的崛起也是必然，一批人从农民成长为企业家、科学家
、艺术家、投资家，都是“顺了大势，抓住了大势”，然后取得了非凡成就。
    傅海棠先生的故事，让我们感受到一个农民的成长和光芒，让我们怀念一个时代的艰辛和璀璨，也
让我们对期货投资有了深刻的认识和美好的憧憬。
    傅海棠先生的故事，更让我们知道“天道”、“大势”均不以人的意志为转移，想要成功只能“遵
天意”、“顺大势”而为，其实，大机遇都是天给的，但它只为具备了综合条件的人准备，其他人只
是看客。
    因为本人生活经验、投资经验有限，对书中某些事件发生时的历史环境、经济环境、行情运行等不
太熟悉，另外文字表达水平也一般，可能对傅海棠先生阐述的部分观点有不甚理解的地方，或是有疏
漏错误之处，请读者们多多担待，并不吝指正。
    本书的主体内容由傅海棠先生口述，我只是记录整理而已，所有智慧的光芒都归于他。
    本书在出版前由济宁智博商品信息咨询有限公司的梁锋、冯春华、王艳丽、郑邵通、谢文文、孔柚
力、付长江等做了先期文字检查工作，在此表示感谢。
    沈良    2013年1月
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媒体关注与评论

做期货投资，对现货市场的理解和把握非常重要。
傅海棠把大量时间用在对现货市场的考察和分析上，这是他成功预测价格走势的关键。
——国家粮油信息中心分析预测部处长 张立伟    傅海棠在海通期货笑做江湖大赛的交易表现展示出他
运作大资金游刀有余的实力，备受广大投资者关注，成为大赛耳目一新的亮点。
——海通期货总经理 徐凌    傅海棠是期货行业的传奇人物。
他的期货经历和人生经历十分励志，是我们这个行业的榜样。
——全国期贷实盘冠军杭州朔阳投资创办人 李永强    期货行业不缺明星，只缺寿星。
傅海棠既是明星，又是寿星。
有勇有谋者，恰如傅海棠。
——全国期货实盘冠军上海睿福投资创办人 付爱民    学会几招小技巧，在期货市场最多只能赚点小钱
。
只有像傅海棠那样充分理解期货市场的本质，才可能成为大赢家。
——全国期货实盘冠军杭州尚泽投资创办人 丁洪波
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编辑推荐

《一个农民的亿万传奇》编辑推荐：“散户可以打败庄家”；“行情可以有效预测”应该如何理解金
融投资的本质？
"应该用怎样的心态参与市场？
应该如何分析宏观环境和具体品种？
怎样才能抓住历史性的涨跌机会？
现在的价格到底是高还是低？
后续的价格将会往哪个方向发展？
供求关系如何用一个“天平”去有效衡量？
哪些时候要先下手为强？
那些时候要“走为上策”？
怎样的分析模式、操作模式才是投资正道？
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名人推荐

做期货投资，对现货市场的理解和把握非常重要，傅海棠把大量时间用在对现货市场的考察和分析上
，这是他成功预测价格走势的关键。
——国家粮油信息中心分析预测部处长 张立伟傅海棠在海通期货笑傲江湖大赛的交易表现展示出他运
作大资金游刃有余的实力，备受广大投资者关注，成为大赛耳目一新的亮点。
——海通期货总经理 徐凌傅海棠是期货行业的传奇人物，他的期货经历和人生经历十分励志，是我们
这个行业的榜样。
——全国期货实盘冠军 杭州朔阳投资创办人 李永强期货行业不缺明星，只缺寿星。
傅海棠既是明星，又是寿星。
有勇有谋者，恰如傅海棠。
——全国期货实盘冠军 上海睿福投资创办人 付爱民学会几招小技巧，在期货市场最多只能赚点小钱
，只有像傅海棠那样充分理解期货市场的本质，才可能成为大赢家。
——全国期货实盘冠军 杭州尚泽投资创办人 丁洪波
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